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Жители области пообщались
с председателем Брестского
облисполкома напрямую.

От сена
до телевидения5

ОГРАНИЧЕНИЕ ДВИЖЕНИЯ ПЕШЕХОДОВ И АВТОТРАНСПОРТА НА 31 ИЮЛЯ-2 АВГУСТА – СТР. 5

С днем рождения, Брест!

9 Кино о мальчике
из чемодана 

Для съемок братьев-близнецов
Торсуевых перекрасили в блондинов
и лишили голоса.
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Купайтесь! Снова можно
Главный государственный санитарный врач г. Бреста и Брест-

ского района разрешил купание населению в реке Мухавец в 
районе пляжа «Центральный» (на правом и левом берегах), 
а также на пляже «Восточный». Согласно разрешению от 
26 июля 02-21/3316, отобранные пробы воды соответствуют 
санитарно-гигиеническим требованиям по микробиологиче-
ским показателям.

200, но не грамм

С таким девизом велосипедисты из брестской общественно-
спортивной организации «Кола-БОК» решили провести первый 
день августа. В воскресенье укротители железных коней пла-
нируют проехать на велосипедах 200 км: от стелы на въезде в 
наш город по трассе Брест – Москва до Барановичей. Обратно 
путешественники намерены добираться на электричке.

«Мы посвящаем этот велопробег здоровому образу жизни. 
Хотим показать, что выходные можно проводить не с рюмкой в 
руке, а в кругу веселых и надежных друзей», – говорит предсе-
датель клуба Михаил Кузменчук. – Предложенный нами марш-
рут рассчитан и на новичков, темп умеренный, техподдержку 
гарантируем».

Брестчан, желающих присоединиться к пробегу, велолюби-
тели просят не опаздывать и явиться к условленному месту 
к 7 часам утра. С подробностями мероприятия можно ознако-
миться на сайте клуба veloclub.inbel.biz.

Таможеннику-филателисту 
отплатили золотом

Главный инспектор отдела по борь-
бе с контрабандой и административ-
ными правонарушениями Брестской 
таможни Валерий Андреюк уже не в 
первый раз, благодаря своей богатой 
коллекции марок, завоевывает награ-
ды на различных выставках. 

Вот и 15 июля на международном 
форуме в Гродно его коллекция «Бело-
вежская пуща» не осталась без вни-
мания жюри и была признана лучшей 
среди 67 экспонатов из Беларуси, 
Польши, Латвии и Германии. Как пере-

дает пресс-служба Государственного таможенного комитета, 
творчество Валерия Андреюка было отмечено дипломом и 
золотой медалью.

34,1 градус тепла
До такой отметки поднялась температура воздуха 24 июля 

в Бресте, передает БЕЛТА со ссылкой на Республиканский 
гидрометеоцентр. За историю метеонаблюдений с 1944-го по 
2009 годы максимум в этот день в городе был зафиксирован в 
2006 году – 32,2 градуса выше нуля.

Служба информации «БГ»

www.b-g.byгород, регион

25 июля ровно в 18.00 закончился 
прием документов на поступление в 
Брестский государственный университет 
им. А.С. Пушкина (БрГУ) и Брестский го-
сударственный технический университет 
(БрГТУ). В новом учебном году два вуза в 
совокупности планируют набрать студен-
тов на 1 334 бюджетных места (733 – БрГУ, 
601 – БрГТУ) и на 3 421 платное (1 409, 
2012 соответственно). 

Заявлений этим летом (по состоянию 
на 27 июля) подано в «педагогический» – 
2 816, в «политех» – 3 919. Только трое 
абитуриентов могут рассчитывать на за-
числение без вступительных испытаний. 
Двое абитуриентов, поступающих в БрГУ 
с самым максимальным суммарным бал-
лом (в промежутке от 350 до 359), подали 
документы на истфак. В БрГТУ в лидерах 
был абитуриент с 343 баллами.

Самой большой популярностью, по 
словам ответственного секретаря при-
емной комиссии БрГУ Сергея Северина, 
во время нынешней вступительной кам-
пании на стационаре этого вуза поль-
зуются «Правоведение» (6,4 человека 

Журналистика в аутсайдерах

на место), «Биология» (4), «Туризм и 
гостеприимство» (3,9), «География» (3,7), 
на заочном отделении – «Биоэкология», 
«Социо-медико-психологическая дея-
тельность». У соседей рейтинговые на 
дневной форме «Архитектура» (5,6), 
«Бухгалтерский учет, анализ и аудит» 
(4,9), а у заочников – «Промышленное 
и гражданское строительство» и тот же 
«Бухучет».

Минимальный конкурс – на фило-
логические специальности стационара, 
к примеру, на «Белорусскую филоло-
гию», «Белорусский язык и литературу 
с историей», а также на «Прикладную 
математику», «Историю с английским 
языком» и почти на все, что предлагает 
физический факультет. В техническом 
вузе меньше всего конкуренция среди 
поступающих на специальности «Экс-
пертиза и управление недвижимостью» 
и «Автоматизация технологических про-
цессов и производств».

Открывшаяся в этом году специ-
альность «Журналистика (печатные 
СМИ)» (см. «БГ» №11 за 2010 г.) тоже 

оказалась среди аутсайдеров, несмотря 
на оптимистические прогнозы адми-
нистрации БрГУ и 85 потенциальных 
абитуриентов, прошедших обязатель-
ное профессионально-психологическое 
тестирование в апреле нынешнего года. 
Если на стационар есть пусть небольшой, 
но все-таки конкурс (28 претендентов на 
25 мест, из которых бюджетных – 10), 
то на заочную бюджетную форму, где 
предусмотрено 6 мест, пока не подано 
ни одного заявления.

В последний день подачи заявлений 
особого ажиотажа в брестских вузах не 
наблюдалось. Наибольшее количество 
абитуриентов заявлялось 22 – 24 июля. 
«Думаю, положительную роль сыграло 
решение Министерства образования 
о прекращении в 15.00 обновления ин-
формации о количестве зарегистриро-
вавшихся во всех учебных заведени-
ях, – считает ответственный секретарь 
приемной комиссии БрГТУ Надежда 
Надеина. – Благодаря этому мы окончили 
прием заявлений в 18.30, а не поздним-
поздним вечером, как в прошлом году, 
когда люди в 18.00 бросились перепо-
давать документы». 

Что касается нарушений, возникав-
ших при подаче документов, то На-
дежда Надеина указала на массовые 
ошибки в документах об образовании: 
«Неправильно указанные фамилии, 
имена, отчества, номера документов, 
несовпадения данных в русской и бело-
русской версиях аттестата, исправле-
ния в документах – встречалось всякое. 
Еще в прошлом году мы начали бить 
тревогу по этому поводу и даже писали 
письмо в Министерство образования. 
Нам ответили, что до всех школ дове-
дена соответствующая информация. Но 
хотелось бы посоветовать родителям, 
чтобы они внимательнее перепроверя-
ли все документы. И подавали их в вуз 
заранее, не в последний момент, чтобы 
при необходимости оставалось время 
переделать, исправить». 

Жанна СИДОРУК

В брестских вузах окончился прием документов.
До 30 июля продлятся внутренние вступительные испытания 
на отдельные специальности. Со списками зачисленных 
абитуриентов ознакомят до 6 августа.
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Почитаем с 
Грибоедовым
В рамках Дня города
Центральная 
городская 
библиотека
им. А.С. Пушкина 
устроит 31 июля 
праздник книги 
«Читающий 
бульвар».

Как рассказала «БГ» за-
ведующая отделом обслу-
живания Ирина Фомина, в 
программе праздника будет 
организовано театрализо-
ванное представление с 
участием актеров Брестско-
го академического театра 
драмы, встречи с поэтами 
и писателями Брестчины, 
поэтический марафон, 
литературно-игровая прог-
рамма для детей. Музыка-
льное сопровождение 
праздника ляжет на плечи 
струнного квартета. 

А еще Ирина Фомина со-
общила по секрету, что на 
празднике книги ожидается 
появление самого Алексан-
дра Грибоедова на коне. 

Мероприятие пройдет на 
открытом воздухе с 12.00 
до 16.00 перед входом в 
Центральную городскую 
библиотеку. 
Станислав КОРШУНОВ
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Динамика снижения 
уровня преступности
за I полугодие 2010 г.

Изнасилования – на 70% 

Вымогательства – на 50%

Разбойные нападения – на 41%

Причинение ТТП – на 18,4%

Грабежи – на 16,5%

У б и й с т в а  –  н а  1 3 , 2 %

Кражи – на 0,5 % 

город, регион
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телефоны  рекламной  службы «бГ»:

20-35-35,   8-029-635-51-20,
828-35-35  

Допустим, вы граждане Германии, или 
Франции, или вообще жители Поднебесной. 
Допустим, вы не говорите по-русски и по-
белорусски. Допустим, вы приехали на пару 
дней в наш город, например, поболеть на 
соревнованиях по академической гребле 
или поучаствовать в театральном фестива-
ле. Вы остановились в гостинице в центре 
Бреста, проголодались и вышли поесть. 

И тут обнаруживается, что в городе, счи-
тающемся западными воротами страны, где 
чиновники часто и с удовольствием говорят 
о планах по развитию въездного туризма, 
вас ждет ряд преград на пути к сытому от-
дыху. Завтраки, обеды и ужины придется 
заказывать практически вслепую.

«За полгода в области зарегистри-
ровано 33 убийства. Да, зафиксиро-
вано снижение на 24%, но посмотри-
те, что это за преступления. 5 из них 
совершены женщинами. И каковы 
же обстоятельства этих трагедий?» – 
задался вопросом Сергей Хмарук.

В качестве примера он привел не-
давнее дело об убийстве в Ленинском 
районе Бреста. «Жена убила мужа, 
вместе с сыном вывезла тело супруга, 
закопала и залила бетоном. Тако-
вы факты. Но что предшествовало 
этой трагедии? В ходе следствия 
выяснилось, что муж издевался над 
женщиной с 1988 года. Избивал ее, 
всячески унижал, а это более 20 лет. 
И вот такой бытовой изуверский спо-
соб сожительства привел в конечном 
счете к убийству. И главное – люди, 
соседи – все об этом знали. Мы об-
ратились в Ленинский РОВД, а они 
нам отвечают: «У нас информации не 
было». А в чем же тогда заключается 
ваша работа? Я считаю, это явный 
брак в работе всей правоохранитель-
ной системы Брестчины», – вынес 
свой суровый приговор сложившейся 
ситуации Сергей Хмарук.

В целом же из 33 убийств 4 совер-
шены лицами в преступной группе, 
1 – несовершеннолетним. В двух 
случаях жертвами насильственного 
лишения жизни стали младенцы. 
19 убийств произошло в результате 
бытовой ссоры. Причем в 9 случаях 
погибали родственники, с которы-
ми подозреваемые проживали со-
вместно. 2 убийства, совершенные в 
2010 году, остаются нераскрытыми. 
В Барановичах в квартире с призна-

Более полугода назад я сетовала, что в 
Бресте трудно отыскать открытку на бело-
русском языке (см. «БГ» №51 за 2009 г.). 
Оказалось, что меню на английском также 
экзотика. Не принесли этого самого меню 
нашей интернациональной компании, ре-
шившей перекусить в двадцатых числах 
июля, ни в «Визите», ни в «Ретро-пицце», ни 
в «Талисмане», ни в пользующемся репута-
цией элитного заведения «Арт-кафе». «Де-
вушка, вот у вас есть салат из помидоров 
и кукурузы. Помогите перевести для моих 
спутников на английский», – просила я офи-
циантку в «Крезе». В ответ – отрицательный 
жест прической. На центральной, пеше-
ходной Советской без взаимопонимания 

нас оставили Verdi, Metromilano, «Плазма», 
не говоря уже о бутербродной «Апельсин» 
или рюмочной «Алеся». В цумовском баре 
то же самое.

Ближе к реке народ оказался понаход-
чивее. «Зачем нам переводить – у нас меню 
в картинках! Приходят к нам и голландцы, 
и китайцы, и немцы с французами – никогда 
особых проблем не было», – говорил нам 
сотрудник кафе «Ташкент». На иллюстра-
ции надеялись и официантки закусочной 
«Баркас»: «Приходите с вашими иностран-
цами – мы все объясним, у нас большой 
опыт обслуживания. Да и на картинках 
видно, из чего какой салат состоит». Кафе 
«Венеция» несколько огорошило, пред-
ложив меню на итальянском. Английской 
версии не нашлось.

Перевод списка блюд и напитков на 
язык международного общения обнару-
жился только в кафе гостиницы «Инту-
рист» – видимо, название обязывает. Но 
и там попадались странные лингвистиче-
ские монстры, вроде «pechenie», «slivki» 
и «syrok». Можно подумать, что каждому 
иностранцу с детства известен этот со-
ветский десерт. Шаг в сторону – и мы снова 
остались в исключительно русскоязыч-
ной среде: принадлежащие «Интуристу» 
кафе «Летнее» и «Подъели» do not speak 
English – ни письменно, ни устно.

Для меня так и осталось загадкой, по-
чему в приграничном городе владельцы 
точек общепита поскупились и не сделали 
хотя бы один или парочку экземпляров 
англоязычного меню на все заведение. 
Даже чемпионат мира по гребле ника-
ких «зарубок на носу» у них не оставил. 
Неужели бизнесмены не верят, что у нас 
вскоре от туристов с Запада отбоя не 
будет? Или надеются, что персонал их 
кафе по-прежнему будет отменно играть 
в «Кулинарного крокодила»? 

жанна сИДорук

обед вслепую 

ками поджога был обнаружен труп 
погибшей женщины, а в Дрогичин-
ском районе в июне были убиты 2 че-
ловека. Дом также был подожжен.

«И похвастаться по этим делам нам 
пока нечем. Нельзя сказать, что мы 
знаем много по этим преступлени-
ям. Таким образом, цифирь, может 
быть, и красивая, но, если копнуть 
глубже, все следует воспринимать до-
статочно настороженно. Нам следует 
задуматься о выполнении закона «Об 
основах профилактики», где, кстати, 
прописано, что необходимо делать 
всем госорганам», – напомнил про-
курор области.

Не меньшую озабоченность у Сер-
гея Хмарука вызвали недавно вы-
явленные факты правонарушений 
в среде сотрудников правоохрани-
тельной системы. С начала года в 
области зафиксировано несколько 
случаев фальсификации материалов 
проверок, по результатам которых 
гражданам было отказано в возбуж-
дении уголовных дел.

В частности, в Ганцевичском РОВД 
некоторые работники милиции скры-
вали факт преступления. «Скажем, у 
женщины украли горный велосипед. 
Милиционер пригоняет ей «Аист» и 
говорит: «Напиши расписку, что тебе 
велосипед возвращен». А раз возвра-
щен, значит, и дела нет. Или другой 
случай. Украли деньги. Сотрудник 
сфотографировал свои купюры, при-
ложил фотографию к делу и написал: 
«Деньги возвращены». Что этими 
людьми двигало? Ответа я не на-
хожу. Никакого государственного 
или общественно полезного интереса 

они не выполняли. Итог – двое ра-
ботников милиции осуждены, один 
ждет решения суда», – резюмировал 
прокурор.

В целом за прошедшие 6 месяцев в 
области зарегистрировано 7 621 пре-
ступление, что на 5,2% ниже, чем 
за аналогичный период прошлого 
года. Сократилось число убийств (с 
38 до 33), фактов умышленного при-
чинения тяжких телесных повреж-
дений (со 114 до 93), изнасилований 
(с 20 до 6). На 24% снизилось число 
преступлений, совершенных несо-
вершеннолетними. Раскрываемость 
правонарушений возросла с 63,7% 
до 73%.

Дмитрий куХарЧук

Мы хотим, чтобы наш город посещало как можно больше 
туристов. Но готовы ли мы их понять? Или хотя бы предоставить 
возможность самостоятельно сделать заказ в кафе?

Прокурор области нашел брак в работе ОВД 
Прокурор Брестской области Сергей Хмарук рассказал
на пресс-конференции 23 июля о том, что вызвало
у него серьезную озабоченность, а также раскрыл
некоторые подробности наиболее резонансных дел.

Продолжение темы на стр. 25

К уровню первой половины 2009 года
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Пружанский старшеклассник 
получил более 5 лет колонии, 
поскольку попался 
на воровстве не впервые.

В середине марта 2010 года юноша 
взял из кармана отцовской куртки ключ 
от железного ящика, в котором роди-
тель хранил охотничье ружье. Молодой 
человек открыл ящик и позаимствовал 
оружие. В тот же день парень продал 
ружье своему знакомому за 150 тыс. 
рублей.

26 мая суд Пружанского района при-
знал подсудимого виновным в хищении 

Сын стрелял в зверя, 
но по неосторожности 
убил отца. 

В ночь с 24 на 25 июля семе-
ро мужчин, в том числе и егерь 
БООР, охотились в Ивановском 
районе на кабана. Около 02.00 
один из охотников, 30-летний 
житель Иваново, произвел вы-
стрел. В результате был ранен 
его отец, 50-летний водитель 
одной из местных организаций. 
Пострадавший скончался на 
месте.

25 июля прокуратура Ива-
новского района возбудила 
в отношении стрелявшего 

Житель районного центра 
повадился воровать 
женские сумочки. 
За это суд определил его 
в колонию общего режима.

Со слов осужденного, все кражи 
совершены им совершенно спонтан-
но. Мужчина бродил по подъездам 
домов и искал незапертые входные 
двери. Открыв дверь, он похищал 
из прихожей дамские сумочки, 
которые впоследствии потрошил, 
оставляя себе деньги и ценные 
вещи. «Таким образом осужденный 
совершил за 4 дня 4 кражи: 7, 9, 11 
и 13 марта. Из сумочек гражданин 
похитил около 738 500 рублей», – 
рассказала «БГ» старший помощ-
ник прокурора Брестской области 
Ольга Дмитрук.

Однако 20 марта удача изменила 
ловкому вору. Войдя в очередную 
квартиру, он попытался схватить 

Поворот привел в больницу
За прошедшую неделю (с 19 по 25 июля) на территории Брест-

ской области произошло 10 ДТП, в которых 2 человека погибли 
и 13 получили травмы различной степени тяжести, в том числе 
1 ребенок. 

22 июля в 14.00 на автодороге вблизи д. Радеж Малоритского 
района 29-летний житель Малориты не справился с управлением 
автомобиля «Ауди 80», не вписался в поворот направо, съехал в 
кювет и опрокинулся. В результате мужчина, а также находившие-
ся рядом с ним пассажирки (две молодые женщины, жительницы 
деревень Хмелевка и Новосады, и 5-летняя девочка) получили 
ранения и помещены с больницу.

C 26 по 30 июля 2010 г. проходит профилактическая акция 
«Ребенок – главный пассажир». С водителями на улицах об-
ластного центра проводятся профилактические беседы о пра-
вилах перевозки детей в транспортных средствах, вручаются 
информационные памятки. 

Уважаемые водители, соблюдайте правила перевозки детей 
в ТС: используйте детские удерживающие устройства и ремни 
безопасности. Будьте предельно внимательны, управляя транс-
портным средством. Учитывайте погодные условия. 

Дети – наше будущее! Позаботьтесь о нем!

Наталия КОРОБКО, 
инспектор ОАиП ГАИ УВД 

Брестского облисполкома

Охота на кабана 
завершилась трагедией 

Школьника осудили за кражу 
отцовского ружья 

огнестрельного оружия с целью сбыта. 
Ему назначили наказание в виде 5 лет 
лишения свободы. Поскольку в феврале 
2010 года парень уже был осужден за 
кражу и получил 1 год лишения свободы 
с отсрочкой исполнения приговора на год, 
суд добавил к новому сроку неотбытую 
часть наказания по первому приговору. 
Таким образом, окончательный срок ли-
шения свободы составил 5 лет и 3 месяца 
воспитательной колонии.

«В связи с тем что несовершеннолет-
ний совершил новое правонарушение в 
период отсрочки исполнения приговора 
за старое, к нему не может быть при-

менен Закон «Об амнистии в связи с 
65-летием Победы в Великой отече-
ственной войне 1941 – 1945 годов» от 
1 июля 2010 г.», – пояснила «БГ» старший 
помощник прокурора Брестской области 
Ольга Дмитрук.

23 июля судебная коллегия по уго-
ловным делам Брестского областного 
суда оставила приговор суда Пружан-
ского района без изменения. Приговор 
вступил в законную силу. Похищенное 
оружие возвращено законному вла-
дельцу.

Владимир АНДРЕЕВ

Обворованная пинчанка пожалела преступника
сумочку, однако из ванной неожи-
данно вышла хозяйка. Женщина 
потребовала вернуть сумку, но вор 
пустился с добычей наутек. «В дан-
ном случае он совершил открытое 
хищение имущества, как оказалось, 
на сумму более 1 миллиона рублей, 
то есть грабеж», – пояснила Ольга 
Дмитрук.

В тот же день мужчину задержали 
и возбудили против него уголовное 
дело. В процессе следствия он при-
знал свою вину в совершенных пре-
ступлениях, однако не возместил 
причиненный потерпевшим матери-
альный ущерб.

15 июня 2010 г. суд Пинского 
района и города Пинска признал 
подсудимого виновным в соверше-
нии повторных краж и грабежа и 
приговорил его к 2 годам и 6 меся-
цам колонии общего режима. Суд 
взыскал с осужденного в пользу 
потерпевших причиненный мате-

риальный ущерб. «Одна из жен-
щин отказалась от имущественных 
претензий к обвиняемому прямо 
в зале суда», – добавила наша со-
беседница.

27 июля судебная коллегия по 
уголовным делам Брестского област-
ного суда оставила без удовлетворе-
ния кассационную жалобу адвоката 
осужденного, который посчитал при-
говор слишком суровым. Приговор 
вступил в силу. 

Дмитрий КУХАРЧУК

уголовное дело по ст. «При-
чинение смерти по неосторож-
ности» УК РБ. Его расследова-
нием занимается следователь 
следственного отдела про-
куратуры Брестской области. 
«По предварительным дан-
ным, и со стороны стреляв-
шего, и со стороны погибше-
го имели место нарушения 
правил охоты», – сообщила 
«БГ» старший помощник про-
курора Брестской области 
Ольга Дмитрук.

Обстоятельства происше-
ствия выясняются.

Владимир АНДРЕЕВ

МАЗ насмерть сбил велосипедиста. Трагедия произошла 
утром 22 июля на перекрестке улиц 28 Июля и Парковой в об-
ластном центре.

24-летний брестчанин, управляя автопоездом МАЗ, двигался 
по Варшавскому шоссе. На съезде с моста через реку Мухавец 
в сторону улицы Парковой грузовик, груженный гравием, не 
разминулся с 67-летним жителем областного центра. «Мужчина 
с велосипедом переходил проезжую часть по нерегулируемому 
пешеходному переходу», – рассказали «БГ» в отделении по 
агитации и пропаганде ГАИ УВД Брестского облисполкома.

Пострадавший скончался на месте.
По информации ОАиП ГАИ УВД Брестского облисполкома, с 

начала текущего года на территории области зарегистрировано 
уже 41 ДТП с участием велосипедистов, в которых погибли 
13 человек и 30 получили повреждения.

В Польшу под сидением, а в Украину – с чужим паспортом. 
Весьма оригинально, но не очень умно пытались на прошедшей 
неделе нелегалы пересечь белорусскую границу.

27 июля пограничный наряд в пункте пропуска «Брест 
железнодорожный» досматривал пассажирский поезд Москва – 
Прага. В одном из купе правоохранители обнаружили мужчину, 
который, по всей видимости, намеревался стать нарушите-
лем границы. «33-летний гражданин Российской Федерации 
спрятался под нижним пассажирским сидением в одном 
из купе», – рассказали «БГ» в пресс-центре Государственного 
пограничного комитета Беларуси. Однако все эти ухищрения 
не помогли жителю чеченского села Ачхой-Мартан попасть за 
границу. «Поскольку у гражданина отсутствовала польская 
виза, его сняли с поезда и оформили нарушителем государ-
ственной границы», – добавили в пресс-центре.

Несколькими днями ранее (25 июля) погорел на незаконном 
пересечении границы житель Сербии. Его задержали брест-
ские пограничники в пункте пропуска «Мокраны». Иностранец 
следовал на автомобиле «Мерседес» из Беларуси в Украину и 
предъявил пограничному наряду паспорт гражданина Югосла-
вии. Как выяснилось, фотография в паспорте была переклеена.
Гостя из братской славянской страны оформили нарушителем 
государственной границы и задержали на трое суток в ИВС 
погрангруппы.

По двум фактам проводится дальнейшее разбирательство.

Молния не щадит ни домов, ни сараев. Разбушевавшаяся 
стихия уничтожила 6 построек в Брестской области.

Всего же 27 июля на Брестчине произошло 7 пожаров. В 
возникновении шести из них, по информации Брестского об-
ластного управления МЧС, нужно винить грозу.

4 грозовых пожара зафиксированы в Столинском районе, по 
одному – в Лунинецком и Пружанском. Огненная стихия разгу-
лялась в области 27 июля в период с 16.30 до 19.30. В четырех 
случаях пострадали хозяйственные постройки, расположенные 
на частных подворьях, в двух досталось жилым домам.

Опасная посылка не дошла до места назначения. Чтобы 
«порадовать» брата, житель Пинска отправил родственнику в 
колонию экстракционный опий.

27 июля в отношении 27-летнего жителя районного центра 
возбудили уголовное дело по ст. «Незаконный оборот наркоти-
ков» УК РБ. Ранее у мужчины уже возникали трения с законом. 
«Некоторое время назад гражданина осудили за уклонение от 
содержания несовершеннолетних детей», – рассказали «БГ» в 
отделе информации и общественных связей УВД Брестского 
облисполкома. Видимо, к прежней судимости пинчанин твердо 
решил добавить еще одну. Он упаковал в бандероль 0,85 г экст-
ракционного опия и отправил ее из местного почтового отделе-
ния в исправительную колонию города Ивацевичи, где отбывал 
наказание его родственник. Однако планы заботливого брата 
были раскрыты, а посылка перехвачена правоохранителями.

Проводятся дальнейшие разбирательства по делу.

Сбежавшая от извозчика лошадь устроила в Бресте 
ДТП. Необычное происшествие имело место вечером 21 июля 
в центре города.

Индивидуальный предприниматель катал людей в карете 
по набережной, однако в его отсутствие животное сорвалось с 
места. Лошадь побежала вместе с каретой по ул. Интернацио-
нальной в направлении Советской. По дороге карета зацепила 
2 припаркованных автомобиля «Шкода» и «Вольво». «Людей в 
них в это время не было. От удара карета отцепилась, и лошадь 
побежала дальше», – рассказали «БГ» в отделении по агитации 
и пропаганде ГАИ УВД Брестского облисполкома.

Остановить савраску удалось только на проспекте Машерова, 
недалеко от оживленного пешеходного перехода. К счастью, 
никто из находившихся рядом людей не пострадал. А вот ло-
шадь, со слов очевидцев происшествия, получила серьезные 
повреждения. Предположительно, она сломала себе ногу.
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А проблемных вопросов у жителей 
области, судя по звонкам, накопилось 
порядком. За два часа 10 минут, пока 
длилась прямая линия, поступило 
46 звонков. При этом женщине из 
Лунинца, жаловавшейся на плохое 
качество строительства, удалось до-
звониться дважды. 

Кроме претензий к строителям, ко-
торых, кстати, было озвучено немало, 

В связи с мероприятиями, приуро-
ченными ко Дню города и Дню ВДВ, 
вводятся следующие ограничения 
по движению пешеходов, личного 
и общественного автомобильного 
транспорта:

31 июля
С 09.30 до 12.00 и с 19.30 до 23.00 

будет перекрыто движение личного 
и общественного автомобильного 
транспорта по ул. Ленина. Обществен-
ный автомобильный транспорт будет 
курсировать по ул. К.Маркса и Ком-
сомольской.

Пропуск пешеходов на площадь 
Ленина в это же время будет осуществ-
ляться по ул. Ленина со стороны ул. Го-
голя, Мицкевича, Коммунистической. 
Проход на площадь Ленина по ул. Пуш-
кинской со стороны ул. К.Маркса будет 
закрыт.

С 11.30 до 23.00 будет перекрыто 
движение и запрещена парковка 

звонившие высказывали губерна-
тору жалобы на ремонтников и бла-
гоустроителей, на нерасторопность, 
а порой и откровенное безразличие 
к проблемам простых граждан со 
стороны местных чиновников, на не-
добросовестных предпринимателей и 
другие трудности своего повседневно-
го бытия. Главу областной вертикали 
просили помочь с сеном, которого 

выдали меньше, чем обещали, с тру-
доустройством, с получением жилья 
и зарплаты, с выделением путевки 
в санаторий, с заменой вышедшего 
из строя котла отопления и старого 
электросчетчика… 

Многие обращались к руководи-
телю области за помощью от имени 
жителей дома, улицы, деревни, по-
селка… Так, участник войны Иван 
Павлович из Столина позвонил «по 
вопросу телевидения». Он пожаловал-
ся на плохой прием телепередач: «Не 
могу смотреть последние известия, и 
это половина Столина так вот у нас…» 
Константин Сумар пообещал привлечь 
специалистов, которые должны будут 
разобраться в ситуации, чтобы впо-
следствии обеспечить устойчивый 
прием телесигнала. Но прежде «для 
этого надо технически изучить всю 
эту проблематику», – сказал пред-
седатель облисполкома. 

Жительница поселка Еремичи Коб-
ринского района в ходе телефонного 
разговора с Константином Сумаром 
успела озвучить сразу несколько проб-
лем. Так, она пожаловалась на каче-
ство воды в водопроводе, на узкую 
пешеходную дорожку, на которой 
«не могут разминуться две мамы с 
колясками», обратила внимание на 
проблемы с вывозом мусора и попро-
сила оборудовать детскую площадку 
возле двух домов. 

Житель Бреста Георгий Иванович 
хлопотал по поводу «электрификации 
маленькой деревни, которая состоит 
из трех домов в Каменецком районе 
недалеко от Беловежской пущи…» 
Проблема, по словам звонившего, 
заключается в том, что деревенька 
запитана электричеством через ка-
бель малого сечения, оттого в сети 
низкое напряжение, поэтому «холо-
дильник плохо работает, не говоря 
уже о чайнике…»

Военный пенсионер Александр 
Александрович обратил внимание гу-
бернатора на загрязнение территории 
возле погранперехода «Варшавский 
мост». По его словам, он здесь часто 
рыбачит и каждый раз видит, что 
откосы дороги, которая ведет от за-
правки к женскому монастырю, что на 
Госпитальном острове, залиты соляр-
кой, валяется бумага от сигаретных 
упаковок… «Там по всей этой дороге, 
если идти пешочком, запах стоит, 
как будто везде бензозаправка… 
За державу обидно», – резюмировал 
звонивший. 

«Александрович, понятна Ваша 
озабоченность… Я считаю, что там 
работники ГАИ должны как-то систем-
но подежурить. И санслужба с теми, 
кто должен заниматься наведением 
порядка в городе, не видят… Я дам 
соответствующие поручения, а вы, 
когда будете в десятый раз ехать на 

рыбалку, дайте знать, сделали там 
что-нибудь или не сделали… Я думаю, 
что наведут там порядок…» – сказал 
Константин Андреевич. «А если там 
хорошая рыбалка, то когда-нибудь 
вместе порыбачим», – пообещал он, 
завершая разговор с Александром 
Александровичем. Сидящим же в 
зале губернатор сказал: «Надо обя-
зательно посмотреть… Там же очень 
хорошее место, там вообще красивое 
место».

Обобщая итоги общения губерна-
тора с жителями области, можно кон-
статировать, что звонившие в боль-
шинстве своем поднимали довольно 
серьезные и достаточно сложные 
вопросы и проблемы. Многие из них по-
требуют изучения соответствующими 
специалистами. И что немаловажно, 
в нынешних экономических услови-
ях – немалых финансовых затрат. 
Поэтому поиск их решений во многих 
случаях – дело далеко не одного дня, 
а по некоторым обращениям – не 
одного месяца и даже года. Как бы 
там ни было, Константин Сумар пору-
чил руководителям соответствующих 
областных служб и вертикальных 
структур изучить все озвученные во-
просы и проблемы, при необходимости 
выехать на место, чтобы дать ответы 
звонившим. 

Служба информации «БГ»

От сена до телевидения:
жители области пообщались с ее руководителем
Прямая линия с председателем облисполкома 
Константином Сумаром прошла вечером в пятницу 
23 июля в конференц-зале Брестского филиала 
«Белтелеком». К 19.00 здесь собралось около 
40 высокопоставленных чиновников областного уровня, 
для того чтобы вместе с губернатором выслушать 
телефонные обращения граждан и, что называется, 
взять «на карандаш» озвученные ими проблемы.

Энергетика по-китайски
Президент Беларуси Александр Лукашенко посетил 
с рабочим визитом Брестскую область. Во время 
рабочей поездки особое внимание уделялось 
энергетическим вопросам.

Станислав КОРШУНОВ

24 июля глава государства посетил ряд объектов Брестской области. В 
том числе и мини-теплоэлектроцентраль в Пружанах, которая работает на 
местных видах топлива: древесной щепе и фрезерном торфе. Вложенные 
в строительство энергетического объекта средства планируется покрыть 
за 12 – 15 лет.

Проект строился как пилотный. Однако конечный результат власть удов-
летворил, и сейчас, по словам первого вице-премьера Республики Беларусь 
Владимира Семашко, ведутся переговоры по закупкам оборудования для 
строительства подобных мини-ТЭЦ в других регионах республики. Плани-
руется, что мини-ТЭЦ, а также вводимые в эксплуатацию атомная электро-
станция и комплекс ветряков поспособствуют снижению энергозависимости 
от природного газа.

Президент одобрил программу развития малой энергетики, в соот-
ветствии с которой в Беларуси до 2015 года планируется построить около 
160 малых энергетических объектов, работающих на местных видах то-
плива. Однако глава государства ясно дал понять, что строить должны из 
отечественных материалов, кроме тех «ноу-хау, которые нам не удается 
расшифровать», сообщает пресс-служба президента. «Надо действовать 
по-китайски, – сказал глава государства. – Мы не будем все закупать за 
рубежом. У нас мозговитых людей достаточно. Можем создать СП, 95% 
комплектующих будем создавать здесь, в Беларуси, а 5% привезем, до-
пустим, из Финляндии», – добавил Александр Лукашенко.

Объезжай!
личного автомобильного транспорта 
по ул. Леваневского.

С 14.00 до 24.00 будет ограничена 
парковка личного автомобильного 
транспорта по ул. Октябрьской рево-
люции от ул. 28 Июля до ул. Волгоград-
ской, по ул. 28 Июля от ул. Московской 
до ул. Луцкой.

С 17.00 до 23.00 будет ограничено 
движение личного автомобильного 
транспорта по ул. Октябрьской ре-
волюции от ул. 28 Июля до ул. Волго-
градской, по ул. 28 Июля от ул. Мос-
ковской до ул. Луцкой и по Варшав-
скому шоссе от ул. Краснознаменной 
до ул. 28 Июля.

1 августа 
С 09.30 до 12.00 будет ограничена 

парковка личного автомобильного 
транспорта по ул. Жукова в районе 
войсковой части 92616.

С 14.00 до 24.00 будет ограничена 
парковка личного автомобильного 

транспорта по ул. Октябрьской рево-
люции от ул. 28 Июля до ул. Волгоград-
ской, по ул. 28 Июля от ул. Московской 
до ул. Луцкой.

С 17.00 до 23.00 будет ограничено 
движение личного автомобильного 
транспорта по ул. Октябрьской ре-
волюции от ул. 28 июля до ул. Волго-
градской, по ул. 28 Июля от ул. Мос-
ковской до ул. Луцкой и по Варшав-
скому шоссе от ул. Краснознаменной 
до ул. 28 Июля.

2 августа 
С 10.00 до 13.00 будет ограничено 

движение личного автомобильного 
транспорта по маршрутам: Южный 
городок – ул. Краснознаменная – 
Варшавское шоссе – ул. 28 Июля – 
боковой проезд по ул. Московской 
от ул. Пионерской до Кобринского 
путепровода; по ул. Московской 
от ул. Советской Конституции до 
ул. Пионерской.

Просим вас заблаговременно рас-
считать время и маршруты своих поез-
док с учетом вводимых ограничений.

Брестский городской 
исполнительный комитет
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Энергоемкость ВВП
намерены снижать

В 2010 году Беларусь намерена снизить энергоемкость 
ВВП по отношению к 2005 году на 31%. Об этом сообщил 
заместитель министра энергетики Беларуси Михаил Ми-
хадюк, передает БЕЛТА. 

К 2015 году энергоемкость ВВП планируется снизить по 
отношению к 2005 году на 50%, к 2020 году – на 60%. 

В 2006 – 2009 гг. в Беларуси введено 450 МВт мощностей, 
что позволило сэкономить более 1 млн т условного топлива. 
В 2010 – 2011 гг. планируется ввести более 700 МВт мощно-
стей, в 2011 – 2015 гг. – свыше 3 тыс. МВт с выводом старых, 
неэффективных и высокозатратных по топливу.

В топливном балансе страны (котельно-печного топли-
ва) по итогам 2009 г. собственные ресурсы заняли 20,3%. 
«Мы ставим задачу к концу 2020 года поднять эту планку 
до 34%», – отметил Михаил Михадюк.

Преобладающим видом топлива в Беларуси является 
природный газ. Его доля в топливном балансе (котельно-
печного топлива) составляет 77%, к 2020 году планируется 
снизить его долю до 55%.

БОЛЕЕ $10 ТЫСЯЧ 
Такую сумму наличных денежных средств нужно декла-

рировать при ввозе на территорию Таможенного союза, 
передает БЕЛТА.

Это предусмотрено нормами международного договора 
о порядке перемещения физическими лицами наличных 
денежных средств и (или) денежных инструментов через 
таможенную границу Таможенного союза, который применя-
ется в Беларуси с 6 июля 2010 года, сообщают в управлении 
информации Национального банка.

До вступления в действие этого международного 
договора в Беларуси без декларирования можно было 
перемещать не более $3 тыс. Теперь, если сумма не пре-
вышает в эквиваленте $10 тыс., то указанные денежные 
средства и (или) дорожные чеки не подлежат таможенному 
декларированию в письменной форме. В то же время, 
если гражданин пожелает, он может в письменной форме 
задекларировать свой единовременный ввоз наличных 
или дорожных чеков на общую сумму, равную либо не 
превышающую в эквиваленте $10 тыс. 

Никаких решений о повы-
шении тарифов на услуги 
ЖКХ не принималось».

Об этом сообщил 22 июля на пресс-конференции в 
Минске заместитель министра жилищно-коммунального 
хозяйства Беларуси Николай Липень.

Он подчеркнул, что вопрос повышения тарифов связан 
с уровнем доходов населения. «Может получиться такая 
ситуация, что мы установим тарифы, а население потом 
не сможет оплачивать услуги, мы к этому не стремимся», – 
сказал Липень. 

Замминистра напомнил, что, согласно концепции раз-
вития жилищно-коммунального хозяйства, к 2015 году 
население должно полностью покрывать затраты на 
предоставление услуг ЖКХ. Сегодня оно оплачивает 
менее 30% затрат, а разница компенсируется дотациями 
из бюджета. 

Липень, однако, выразил сомнение в том, что к 2015 году 
будет достигнута 100%-я оплата услуг ЖКХ, передает 
БелаПАН.

В августе жара спадет
Август в Беларуси ожидается не таким экстремально 

жарким, как июль. Об этом сообщила БЕЛТА главный 
синоптик Республиканского гидрометеоцентра Ольга 
Федотова.

По предварительному прогнозу, август будет на 
2 – 3 градуса прохладнее июля. Температура воздуха 
днем ожидается в пределах 20 – 27 градусов тепла. 
Количество осадков будет приближено к средним много-
летним значениям.

Ольга Федотова отметила, что прогноз на месяц не всег-
да бывает точным и, как правило, предполагает отклонения 
температуры воздуха от нормы на 1 – 2 градуса. 

По прогнозам синоптиков, в конце июля – начале авгус-
та ожидается еще одна волна жаркого субтропического 
воздуха североафриканского происхождения. А после 
очередного витка жары ожидаются дожди, температура 
воздуха составит плюс 25 – 27 градусов. С середины августа 
изнуряющая жара отступит.

По сведениям «Ежедневника», соот-
ветствующее предложение Совбез сделал 
после анализа финансовых преступлений 
в Беларуси и практики их расследования. 
Эксперты Совета безопасности обратили 
внимание на тот факт, что в Беларуси 
создается очень много юридических лиц 
без намерения осуществлять уставную 
деятельность. Как правило, юрлицо реги-
стрируется на какого-нибудь совершенно 
постороннего человека (пенсионера, инва-
лида или алкоголика), который получает за 
это около 50 долларов, а дальше  даже не 
знает, чем занимается фирма, собственни-
ком которой он стал. А дальше созданная 
компания начинает заниматься финансо-
выми махинациями.

Практически любое финансовое рас-
следование, которое проводится в МВД, 
КГБ или в Департаменте финансовых рас-
следований КГК, так или иначе упирается 
в деятельность лжепредпринимательской 
структуры. При этом люди, которые предо-
ставляют свой паспорт для регистрации, 
даже после вызова на допрос к следова-
телю продолжают зарабатывать таким 
нехитрым способом. Ответственности ведь 
никакой. Этому и собирается положить 
конец Совет безопасности. Ведь после 
того, как накажут с десяток-другой таких 
«зиц-председателей», желающих на этом 
заработать серьезно поубавится.

Как сообщает РИА «Новости» 
со ссылкой на пресс-службу 
президента, «Александр Лука-
шенко поручил министру обра-
зования Александру Радькову 
начать процедуру присоеди-
нения Беларуси к Болонскому 
процессу».

Цель Болонского процес-
са – создание Европейского про-
странства высшего образования и 
его дальнейшее совершенствова-
ние. 19 июня 1999 года в Болонья 
(Италия) на специальной конферен-
ции министры образования 29 ев-
ропейских государств приняли 
декларацию «Зона европейского 

процесс открыт для 
присоединения дру-

гих стран. Россия присоединилась к 
нему в сентябре 2003 года на берлин-
ской встрече министров образова-
ния европейских стран. В 2005 году 
в Бергене Болонскую декларацию 
подписал министр образования 
Украины. В 2010 году в Будапеште 
было принято окончательное ре-
шение о присоединении Казахстана 
к Болонской декларации.

Болонский 

Первые прививки против ротавирусной 
инфекции начали делать в городском 
центре вакцинопрофилактики, что в детской 
инфекционной клинической больнице Минска.

 Об этом корреспонденту агентства «Минск-Новости» 
сообщила заведующая отделением иммунопрофилактики 
Минского городского центра гигиены и эпидемиологии 
Ирина Глинская.

«Прививки бельгийской вакциной «Ротарикс» пред-
лагаются на платной основе и впервые в нашей стране», – 
отметила она.

Ротавирусная инфекция – это острое инфекционное 

Для бизнесменов введут
новую уголовную ответственность 

Так, Совет 
безопасности 
предлагает рас-
смотреть вопрос 
о внесении измене-
ний в ряд законода-
тельных актов, в том 
числе в ст. 234 Уголов-
ного кодекса Беларуси 
(«Лжепредприниматель-
ство»). Сегодня эта статья 
предусматривает уголов-
ную ответственность за «го-
сударственную регистрацию 
в качестве индивидуального 
предпринимателя или создание 
юридического лица без намерения 
осуществлять предпринимательскую или 
уставную деятельность в целях получения 
ссуд, кредитов, либо для прикрытия запре-
щенной деятельности, либо для сокрытия, 
занижения прибыли, доходов или других 
объектов налогообложения, либо для из-
влечения иной имущественной выгоды».

Как видно из этой формулировки, от-
ветственность за регистрацию может на-
ступать только в случае, когда учредитель 
имел цель получить через деятельность 
юрлица некую имущественную выгоду 
для себя. Но в том и загвоздка, что 
лица, предоставляющие свой паспорт 
для регистрации, не интересуются, чем 
дальше будет заниматься фирма и даже 

не надеют-
ся получать с 

этого выгоду. Теперь же 
предлагается, чтобы уголовная 

ответственность наступала независи-
мо от наличия какой-то цели.

Совбез также обеспокоен большим 
количеством фактов, когда бизнесмены 
уничтожают бухгалтерские документы, а 
потом просто разводят руками и говорят: 
«Потеряли». Благодаря этому расследова-
ние многих дел просто невозможно довести 
до логического конца. Именно поэтому Со-
вет безопасности предлагает также ввести 
уголовную ответственность за утрату или 
незаконное уничтожение документов бух-
галтерского учета.

Предложения уже направлены в Адми-
нистрацию президента, и, похоже, их ждет 
положительная резолюция. 

Георгий ДАНЬ, «Ежедневник» 

Для обеспечения экономической безопасности государства 
Совбез Беларуси считает необходимым ввести уголовную 
ответственность за утерю или незаконное уничтожение 
бухгалтерских документов. И не только за это...

Болонский процесс повторно размораживают

высшего образования», или Болон-
скую декларацию.

Вступление Беларуси в Болонский 
процесс, как передает пресс-служба 
президента, будет способствовать 
«сближению образовательных стан-
дартов национальной и европейской 
систем высшего образования; уси-
лению интеграции сфер науки, об-
разования и высокотехнологичного 
производства; доступу в европейскую 
сеть обеспечения качества образова-
ния и проведению международной 
аккредитации белорусских универ-
ситетов, участию национальной выс-
шей школы в аккредитации систем 
образования иных государств; внед-

рению национальных механизмов 
оценки, гарантий и подтверждения 
качества образования, совместимых 
с общеевропейскими; обеспечению со-
вместимости на европейском уровне 
разных образовательных институтов, 
программ и научных знаний; расши-
рению доступа к европейским прог-
раммам академического и научного 
сотрудничества» и т. д.

Болонский процесс не новинка для 
Беларуси, отмечает АФН. Несколько 
лет назад страна уже была на пороге 
присоединения к этому процессу, на 
что было затрачено немало бюджет-
ных денег.

Служба информации «БГ»

Накануне старта избирательной кампании президент Беларуси 
Александр Лукашенко принял решение о присоединении 
Беларуси к Болонскому процессу.

В Беларуси впервые прививают от ротавирусной инфекции 
заболевание, которое поражает желудочно-кишечный 
тракт. Оно чаще всего встречается у маленьких детей, 
которым не исполнилось еще и трех лет. Заразиться 
можно при употреблении инфицированных продуктов 
питания, прежде всего молочных. Ротавирусная ин-
фекция также передается воздушно-капельным путем. 
Однако основные меры профилактики этого заболевания 
заключаются в соблюдении санитарно-гигиенических 
правил. В 2009 году в столичной детской инфекционной 
больнице прошли лечение 1 800 детей с ротавирусной 
инфекцией.

«Минск-Новости»
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Дата основания: 1019 г. – год первого упо-
минания в «Повести временных лет». Один 
из древнейших городов Беларуси. Раньше 
Бреста основаны только Полоцк (862 г.), Ви-
тебск (974 г.) и Туров (980 г.). В 2010 г. Бресту 
исполняется 991 год. 

Главный город области: 4 декабря 1939 г. 
Брест стал областным центром БССР.

День города: 28 июля. Именно в этот день в 
1944 г. в ходе Люблинско-Брестской операции 
Брест был освобожден войсками 1-го Белорус-
ского фронта. 

Символ Бреста: Брестская крепость.
Площадь города: 145 кв. км.
Площадь зеленых насаждений: Зеленые 

зоны занимают 23% площади города. 
Высота над уровнем моря: 280,4 м.
Среднегодовая температура: 7,6 градуса 

(1 января – минус 4 градуса, 1 июля – плюс 18,5 
градусов). Самый теплый среди областных 
центров Беларуси. 

Население: 310 800 человек. Женщин – 
53,9%. Мужчин – 46,1%. Детей в возрасте до 
18 лет – 20,6%.

Количество зарегистрированных семей-
ных пар: В 2009 – 2010 гг. зарегистрировалось 
свыше 3 800 пар.

Количество официально зарегистриро-
ванных животных: 709 котов, 3 604 собаки. 
Количество четвероногих «нелегалов» не-
известно. 

Улицы: 750 улиц и переулков.
Мосты: 16 (общая протяженность – 1 943 м).

Образование: 2 вуза, 48 средних учебных за-
ведений, 8 колледжей, более 60 детских садов, 
6 школ-садов. 

Здравоохранение:7 многопрофильных боль-
ниц, 23 поликлиники и клиники.

Общественный транспорт: 8 троллейбус-
ных маршрутов, 38 государственных автобус-
ных маршрутов, 3 маршрута государственных 
маршрутных такси. 

Количество зарегистрированных автомо-
билей: 136 797. 

Количество светофоров: 80.
Экология:100 тонн на 1 кв. км территории 

города – ежегодный выброс твердых веществ.
Культура: 2 театра, 7 музеев и филиалов, 

4 кинотеатра, 1 выставочный зал.
Гостиницы: 13 гостиниц единовременной 

вместимостью 1 418 мест. 
Торговля: свыше 700 магазинов, 12 рынков, 

более 430 предприятий общественного пита-
ния.

Экономика: 900 промышленных предприятий, 
из них 85 – с численностью более 100 человек. 
Продукция экспортируется в 46 стран мира. 

Средняя зарплата :  1  102  975  тыс . 
бел.  рублей. 

Расстояния: Варшава – 195 км, Минск – 
346 км, Вильнюс – 382 км, Киев – 586 км, Берлин – 
806 км, Вена – 1 015 км, Москва – 1 050 км. 

Консульства: России, Украины, Польши, 
консульский отдел Монголии.

Связь с космосом: Открытая в 1974 г. небес-
ная звезда №3 232 получила имя Брест. 

u В Бресте найден и находится (в музее «Берес-
тье») первый и единственный известный букварь 
того времени (13 – 14 век) на территории Белару-
си – самшитовый гребень с резьбой в виде первых 
13 букв кириллической азбуки.  
u 1390 г. Берестье первым среди белорусских 
городов и вторым после Вильно в Великом кня-
жестве Литовском получило право на самоуправ-
ление – Магдебургское право. 
u 1411 г. В Берестье построена первая на терри-
тории Беларуси синагога.
u 1553 г. Основана первая на территории Бела-
руси типография – Брестская типография.
u 1563 г. Издается Брестская Библия, в которой впервые в истории книгопечатания 
Беларуси помещен предметный указатель. 
u 1596 г. Основана аптека – одна из первых в Беларуси. 
u 1657 г. Появилось первое графическое изображение города на бумаге – гравюра 
Э.Дальберга «Осада Берестья шведами в 1657 г.».
u 1665 г. В Бресте открылся первый на территории Беларуси монетный двор. За 
год его существования было выпущено 240 млн медных солидов на сумму более 
2,5 млн золотых. 
u Конец 17 века. В брестском иезуитском коллегиуме был открыт первый в Бела-
руси школьный театр. Театр просуществовал с 1696 по 1760 годы. 
u 1770 – 1780 гг. В Бресте открылась первая в Беларуси мануфактура (7 ткацких 
станков и 12 прялок).  
u 1772 г. Сделана одна из первых на территории Беларуси пластических опера-
ций: шляхтич отсек саблей местному корчмарю часть носа, которую цирюльник 
успешно пришил.
u 1883 – 1886 гг. Построен железнодорожный вокзал, напоминающий средневе-
ковую крепость. Брестский вокзал был признан одним из лучших в Российской 
империи по красоте и удобству. 

u 1888 г. Брестский ж/д вокзал первым в Рос-
сийской империи обзавелся электрическим 
освещением. 
u Конец 19 века. В эти годы Брест как торговый 
центр был гораздо значительнее, чем Минск, 
Могилев, Гомель, Витебск. Две брестские еже-
годные ярмарки на Десятуху (на 10-й день после 

Пасхи) и на Николая (9 мая) считались лучшими на белорусских землях. На них 
съезжались купцы из разных стран. 
u В середине 1920-х гг. в Бресте состоялся один из первых в мире опыт препода-
вания в среднем учебном заведении курса сексологии. Учитель русской гимназии 
Тимофей Лось читал юношам курс лекций о культуре интимных отношений. 
u 1993 г. Брест первым в Беларуси стал осуществлять аукционную модель при-
ватизации объектов коммунальной собственности. 
u 1996 г. В Бресте впервые в республике была создана свободная экономическая зона 
«Брест» (СЭЗ «Брест»). На начало 2010 г. здесь зарегистрировано 65 предприятий-
резидентов из 16 стран, объем вложенных инвестиций составляет около 620 млн 
долларов. Основные страны-инвесторы – Россия, Германия, Польша.

Источники: «Брест. Путешествие сквозь века» (составители И. Лавровская, 
А. Кондак), «Брест на перекрестке дорог и эпох» (главный редактор А. Су-
воров), энциклопедические справочники.

Узелки на память 

в  Беларуси  и 
Брест во Франции 

были освобождены от фашист-
ских захватчиков в один и тот же 
день – 28 июля 1944 года. 

Брест

многие брестчане считали свой 
город уменьшенной, а заодно 
и улучшенной копией Санкт-
Петербурга.  Помимо «окна в Ев-
ропу» и судоходной реки, сходство 
виделось в планировке улиц. В 
Бресте насчитывалось 103 квар-
тала, все как один правильной 
четырехугольной формы. 

До революции 

Святым і гераічным месцам для 
мяне з’яўляецца Брэсцкая крэпасць-
герой. Ды і ў гісторыі Брэст – гэта 
браня нашай Бацькаўшчыны. Гэта пра 
такі мужны горад Анатоль Астрэйка 
напісаў: «Без лат, у латах і брані / Чые, 
чые тут ногі не хадзілі!»

Мне і служыць давялося ў Савецкай 
Арміі ў Брэсце: тут дыслацыраваўся 
наш батальён на суправаджэнні ваен-
нага транспарту. У крэпасці ў 1986 год-
зе я прымаў прысягу.

Гэта гераічная зямля па праву 
можа славіцца і сваімі дасягненнямі, і 
рэкордамі. Я ганаруся тым, што Брэст 

першым з беларускіх гарадоў атрымаў 
яшчэ ў 1390 годзе самакіраванне павод-
ле Магдэбургскага права, а прывілеем 
1441 года ён быў аднесены да 15 
галоўных гарадоў ВКЛ. Тут у 1553 годзе 
брэсцкі стараста М.Радзівіл заснаваў 
першую на тэрыторыі сучаснай 
Беларусі друкарню, у якой у 1563 го-
дзе была выдадзена Брэсцкая Біблія. 
У вёсцы Аркадзія Брэсцкага раёна на 
мяжы 19 – пачатку 20 стагоддзя была 
ўзведзена капліца ў гонар ураджэнца 
Брэстчыны, беларускага пісьменніка 
Афанасія Філіповіча (Афанасія Брэсц-
кага), якую ў 1988 г. аднавiлi  і асвяцiлi. 

У былым маёнтку Лышчыцы нарадзіўся 
беларускі мысліцель 17 стагоддзя 
Казімір Лышчынскі, а ў маёнтку Скокі – 
пісьменнік, палітычны дзеяч Рэчы 
Паспалітай Юльян Нямцэвіч.

Давялося мне аднойчы працаваць 
і ў Брэсцкай абласной бібліятэцы, на-
ведваць абласны краязнаўчы музей. 
Хочацца сказаць вялікі дзякуй добрым 
і інтэлігентным калектывам гэтых 
культурных устаноў.

Мне, як вандроўніку, давялося 
ўбачыць прытокі Заходняга Буга – 
Мухавец, Лясную, Спанаўку, Сера-
довую рэчку, Капаёўку. Неаднойчы я 
адпачываў і вудзіў рыбу і на тутэйшых 
азёрах – ля Селяхоўскага і Мяд-
нянскага… Даспадобы майму сэрцу 

і мясцовыя заказнікі – біялагічны 
Селяхі і ландшафтны Прыбужскае 
Палессе. 

Шчаслівым чалавекам адчуваеш 
сябе і на ўлонні Мяднянскіх ельнікаў і 
Лютаўскіх букаў.

У вёсцы Чарнаўчыцы знаходзіцца 
самы старажытны помнік архітэктуры 
Брэсцкага раёна – Троіцкі касцёл 
1583 года, а ў вёсцы Шумакі – Свята-
Праабражэнская царква 1609 года. У 
вёсцы Збірагі збераглася царква Парас-
кевы Пятніцы і званіца 1610 года.

Сама прырода-матухна назаўсёды 
ўвекавечана ў назвах тутэйшых вё-
сачак – Ліпнікі, Дубок, Падлессе Ка-
мянецкае. Бо якое ж Палессе без 
вялікага лесу?

У імені Брэстчына чуецца пах 
бруснічніку, што рос у лесе мален-
ства. Помніцца, як пад ялінамі быў сухі 
ўзгорачак, на якім густа разрасталіся 
штогод верасы і бліскучы бруснічнік.

У імені  Брэстчына мне чуецца 
брыль, які любіў насіць мой дзед Ясь.

Для мяне Брэстчына – гэта брыльянт. 
І як добра, што мае землякі ўжо даўно 
ўцямілі, што гэты алмаз трэба доўга 
шліфаваць, каб ён набыў сапраўдны 
бляск, каб ззяў, як сонейка Айчыны.

На Брэстчыне мясцовасць чыстая, 
зусім адкрытая. Такія чыстыя і душы 
маіх землякоў, адкрытыя ўсмешкі на 
іх тварах. А ў вачах іскрыцца мірнае і 
лагоднае сонца.

Квітней, родная Брэстчына, і ў 
21-м стагоддзі!

З павагай, К.С. КАРНЯЛЮК, 
краязнаўца, педагог, 

г. Віцебск

НЕАБЫЯКАВЫЯ НАТАТКІ Я ганаруся табой, Брэстчына!
Брэст! Я пішу табе ліст. Ты брама маёй душы.
Мне вельмі падабаецца тут месца,
дзе рака Мухавец упадае ў Заходні Буг.

Подготовила Елена МАЛЯВСКАЯ, фото Иннокентия ОБУХОВА, Дмитрия ГРОНСКОГО
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Преступление
и наказание
по-британски 

26-летний житель Великобритании 
Саймон Крю был приговорен к двум 
с половиной годам тюремного заключения 
за кражу кошелька у пожилой женщины. 
Преступник сам оставил пострадавшей 
записку со своим именем
и контактными данными.

Преступление было совершено 
в июне 2010 года в Лестере, сооб-
щает The Daily Mail. Мужчина по-
стучался в дом 85-летней пенсио-
нерки. Женщина открыла дверь 
и, увидев в руках у Крю лестницу, 
предположила, что он мойщик 
окон. После этого она стала подни-
маться на второй этаж, а Саймон 
забрал ее кошелек, оставшийся 
внизу, и покинул дом.

В кошельке было в общей слож-
ности 160 фунтов. Крю довольно 

быстро начал испытывать угрызения совести, но боялся 
вернуться на место преступления, чтобы вернуть деньги. 
Он даже сжег кошелек. В конечном итоге он все-таки 
вернул пенсионерке деньги, добавив еще 40 фунтов. К 
деньгам Крю приложил записку, в которой извинился перед 
пострадавшей и указал свои контактные данные.

Однако возврат денег и письмо еще больше расстрои-
ли пострадавшую, и она передала записку в полицию. В 
результате Крю был арестован и отдан под суд. Отметим, 
что ранее преступник был осужден на семь лет тюремного 
заключения за ограбления. Срок к июлю 2010 года еще не 
закончился, однако Крю был освобожден досрочно.

Через Тихий океан
на бутылках
В понедельник 26 июля 
путешествие по Тихому 

океану завершило судно, построенное 
из 12,5 тысяч пластиковых бутылок. Чтобы 
доплыть из Сан-Франциско до Сиднея, 
экипажу лодки под названием «Пластики» 
(Plastiki) потребовалось 128 дней.

Как передает  пор-
тал Lenta.ru со ссылкой 
на Associated Press, идея 
сконструировать лодку из 
материалов для вторичной 
переработки принадлежит 
выходцу из британской се-
мьи банкиров Дэвиду де 
Ротшильду. По его словам, 
создать «Пластики» он ре-

шил в 2006 году, после того как прочел доклад ООН о том, 
что мусор, в частности пластиковые бутылки, серьезно 
угрожает мировому океану.

«Пластики» состоит из бутылок, скрепленных между 
собой органическим клеем из сахарного тростника и орехов 
кешью. Для мачты приспособлена алюминиевая труба, ис-
пользовавшаяся в ирригационных системах. 18-метровое 
судно получает энергию от солнечных батарей и ветряных 
мельниц, установленных на его поверхности. Члены экипа-
жа также разбили на борту судна небольшой огород, чтобы 
во время путешествия разнообразить рацион, состоящий 
из консервов и концентратов, овощами и зеленью.

Всего в путешествии приняли участие шесть человек. 
Во время плавания все они жили в небольшой каюте 
(6 на 4,5 метров).

Клеточный сон
Ученые обнаружили в организме клетки, 
ответственные за старт процесса засыпания. 
Речь идет об астроцитах – клетках, которые, 
освобождая вещество под названием аденозин, 
помогают человеку скорее уснуть. 

Ключ к расшифровке механизма сна удалось найти 
итальянскому исследователю Томмасо Феллину и его 
американским коллегам. 

«Согласно одной из популярных теорий, в течение 
дня человек накапливает аденозин, а во время сна это 
вещество расходуется», – к такому выводу пришел Фел-
лин в ходе своего исследования. Аденозин подавляет 
нейроны, которые обычно стимулируют кору головного 
мозга. 

Выяснив, что физиологические механизмы, приво-
дящие к необходимости спать, действуют по принципу 
накопления, ученые решили проверить, могут ли астро-
циты быть источником аденозина. 

В эксперименте специалисты использовали генети-
чески модифицированных мышей, у которых была по-
давлена выработка аденозина из астроцитов. Без этого 
вещества мыши практически перестали спать. При 
этом ученые заметили, что их вмешательство отменило 
некоторые негативные эффекты, сопровождающие по-
терю сна. 

Таким образом, Феллин смог доказать, что астроци-
ты ответственны за накопление аденозина и регуля-
цию засыпания, отмечает РИА «Новости» со ссылкой 
на журнал New Scientist.

В британском графстве 
Хартфордшир открылась 
фешенебельная гостиница
для кошек. 

Как сообщает The Daily Mail, стоимость 
пребывания в отеле составляет от 15 до 
19 фунтов стерлингов (от 18 до 22 евро) 
за день плюс дополнительные расходы 
на специальный корм для постояльцев 
(от 3,5 фунтов за день).

По словам владельцев гостиницы, посто-
яльцам предоставляется широкий спектр 
услуг и комфортные номера для прожива-
ния. В отдельных комнатах для кошек есть 
домики для игр, специальные кровати и 
коврики. Окна спален выходят в зеленый 
двор, где стоят несколько клеток с птицами, 
чтобы кошки могли за ними наблюдать и 
таким образом развлекаться. Кроме птиц 
программа кошачьих развлечений также 
включает в себя музыку – в основном это 
классика и джаз.

В отеле кошкам предлагают различные 
процедуры, например, массаж, маникюр 
и принятие солнечных ванн. Что касает-
ся питания, то хозяева, отправляющие 
своего питомца на отдых, могут выбрать 
либо стандартное меню, либо специально 
разработанные изысканные блюда. Так, 

Пятизвездочный отель для кошек

кошкам предлагают вареный лосось, при-
готовленное на пару филе белой рыбы, 
а также тигровые креветки. Все это по-
дается на серебряных блюдах.

Гостиницы для кошек регулярно от-
крываются по всему миру, однако обычно 
они представляют собой своеобразное 

кошачье «общежитие», где животных се-
лят в небольшие металлические клетки, 
устланные мягкими подстилками.

Ранее фешенебельные отели для жи-
вотных открылись в США и Японии. Ожи-
дается, что в США скоро также появится 
целый курорт для животных.

kinopoisk.ru – интересный 
сайт о фильмах. Здесь можно найти 
все: от обзоров и трейлеров до фильмо-
графии актеров и режиссеров. Перед 
походом в кинотеатр поможет опреде-
литься с фильмом.

НАЙДИ В СЕТИ
bookmix.ru – сборник ре-

цензий на книги. Выбрав интере-
сующую книгу, можно ознакомиться 
с оценками читателей и узнать их 
мнение. Кроме того, сайт предостав-
ляет возможность найти книжные 
магазины, в которых продается за-
интересовавший вас литературный 
труд, а также цены.

exler.ru – схожий по содер-
жанию с kinopoisk.ru сайт. Однако 
это авторский проект, соответствен-
но и оценка фильмов здесь – это 
личное мнение автора. Помимо ав-
торских рецензий и кинорейтинга, 
на сайте можно почитать рассказы, 
гороскоп, ознакомиться с обзорами 
IT-новинок, фотографий и т. д.
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Кино о мальчике из чемодана 

Всезнайка Корольков (Максим 
Калинин) стал достаточно удачным 
бизнесменом. К слову, по замыслу 
художника-постановщика фильма, 
персонаж Королькова должен был вы-
глядеть как долговязый блондин в оч-
ках. Однако утвержденный на эту роль 
Максим Калинин представляет собой 
полную противоположность – невысо-
кий, черноволосый и без очков. 

Оксана  Алексеева, сыгравшая 
красавицу Майю Светлову, закончила 
Одесский политехнический институт 
(это мимо него в самом начале фильма 
проносятся Сыроежкин и Гусев), жила 
в Беларуси, затем в Америке, а сейчас 
живет во французском Лионе. Во 
Франции у нее бизнес – она специалист 
по странам бывшего СССР. Оксана 
Алексеева сама пришла и напросилась 
на съемки фильма. Хотя эту роль пред-
лагали и уже прославившейся Красной 
Шапочке Яне Поплавской (но та от-
казалась), и ставшей потом актрисой 
и невесткой Олега Янковского Оксане 
Фандере (в фильме ей досталась лишь 
эпизодическая роль школьницы: той, 
которая все время путает фамилию 
Чижикова).  

Подготовила Марта ЛАХОВЕЦ

При подготовке использова-
ны материалы «Московского 
комсомольца», «Комсомольской 
правды», «Правды Украины», 
www.podrobnosti.com.ua и дру-
гих открытых источников. 

стАрОЕ
КинО

То р су е в ы 
родились 

22 апреля 1966 года. Их отец был 
секретарем ЦК ВЛКСМ и дружил 
с первым космонавтом Юрием 
Гагариным. 

Володя и Юра

нескольких первых 
показов фильма по ЦТ 

финальная песня «Ты – человек» 
была вырезана. Говорят, Госкино 
нашло в ней двусмысленный 
текст, намек на то, что человек 
не должен подчиняться законам 
государства. А именно: в песне 
поется о том, что облака летят 
туда, куда дует ветер, стада идут 
туда, куда их гонит пастух, по-
езда едут там, где проложены 
рельсы, а река течет по воле 
течения. И на фоне всего этого 
повторяется припев о том, что 
человек – существо сильное и 
смелое, и поэтому он должен 
сам создавать свою судьбу. Так 
что третья серия, вплоть до пере-
стройки, транслировалась без 
титров (песня являлась фоном 
титров). 

После

Ресси на самом деле 
звали Чингиз. В про-

цессе репетиций и съемок дуб-
лей все члены группы дурными 
голосами по очереди спрашива-
ли: «Чингиз, хочешь курочки?» 
Слышав это, пес мечтательно по-
скуливал. Потом при озвучании 
на это поскуливание записывали 
«собачью» речь. 

собаку

Мальчик 
из чемодана

«Приключения Электроника» – это 
3-серийный музыкальный детский 
фантастическо-приключенческий 
фильм, снятый по мотивам повестей 
Евгения Велтистова «Электроник – 
мальчик из чемодана» и «Рэсси – 
неуловимый друг» на Одесской кино-
студии. Продолжительность каждой 
серии – 70 – 73 минуты. 

В 2010 г. у фильма про Электроника 
юбилей – 30 лет на экране. Премьера 
состоялась 23 марта 1980 г., а 2 мая 
телевизионную историю о мальчике-
роботе увидели зрители всего Совет-
ского Союза. Фильм трижды (со 2 по 
5 мая) показывали по Центральному 
телевидению. В 1982 г. картина была 
удостоена Государственной премии 
СССР. Но даже спустя три десятиле-
тия «Приключениям Электроника» 
не утратили своей популярности. 
В Интернете существуют целые сай-
ты, посвященные этому фильму, где 
общение и обсуждение не утихает 
ни на день. 

Несколько лет назад ходили слу-
хи о съемках продолжения фильма 
об Электронике – «Приключения 
Электроника 25 лет спустя!» Якобы 
даже был написан сценарий, но… все 
так и осталось на уровне разговоров 
и планов.

В розыск объявлены 
близнецы

В 1979 г. киношники искали 
мальчиков-близнецов по всему Со-
ветскому Союзу. Требования к канди-
датам предъявлялись весьма серьез-
ные: помимо актерских задатков, они 
должны были уметь петь, танцевать, 
играть на гитаре и ездить на мопеде. 
Московских школьников братьев Во-
лодю и Юру Торсуевых на пробы на-
правила завуч школы, в которой они 
учились. На пробы 12-летние мальчи-
ки пришли под №386, и их запросто 
могли отсеять. Кроме того, они были 
несколько старше, чем требовалось. 
Но, может быть, свою роль сыграл 
40-градусный мороз в тот день, и 
кроме них на встречу больше никто 
не пришел. Сами ребята на 100% были 
уверены в том, что их возьмут. «У нас 
действительно здорово получилось. 
И понравилось всем киношникам, 
видевшим, как мы играем», – вспоми-
нает Юрий. 

Юра на пробах стал Электроником, 
а Володя – Сыроежкиным (уступил 
старшему на 10 минут брату). Хотя 
обоим очень хотелось играть положи-
тельного Электроника. Однако жизнь 
все поставила на свои места букваль-
но в первый же съемочный день. При 
таком раскладе у братьев что-то не 
получалось, режиссер поменял их 
местами, и съемка пошла как по маслу. 
Правда, иногда их меняли местами. В 
трех сериях есть кадры, где сделана 
рокировка. Но без слов. Те, кто знал 
Юру и Володю, замечали подмену. 
Кстати, первоначально художествен-
ный совет был намерен на две роли 
пригласить одного мальчика.  
Оклад,
как у инженеров

Это в фильме Электроник и Сы-
роежкин – кучерявые блондины: для 
съемок их перекрасили и на протяже-
нии 8 месяцев подкрашивали чуть ли 
не каждые десять дней. Также маль-
чикам пришлось немного отрастить во-
лосы. Они долго не могли привыкнуть 
к новому образу и умоляли разрешить 
подстричься. Мало кто знает и о том, 
что в готовом фильме Сыроежкин и 
Электроник говорят не своими голоса-
ми. Оказалось, что голоса ребят хоть 
и звонкие, но непоставленные. Кроме 
того, во время съемок их голоса начали 
ломаться, поэтому при монтаже их 
реплики (и песни) были переозвучены 
другими актерами. 

Снимались ребята с интересом. 
С одной стороны, для них это была 
игра, с другой – работа, за которую 
платили деньги. Каждый получал на 
руки 107 рублей. В то время столько 
же зарабатывали инженеры. 

«Сказать, что мы сильно обогати-
лись, нельзя, потому что на эти деньги 
мы и жили, – вспоминают Торсуевы, – 
тратили на еду, вещи, аттракционы, си-
гареты, такси. Хотя что-то мы все-таки 
умудрялись отсылать родителям».

Фильм имел грандиозный успех. 
Все советские девчонки влюбились 

На выяснении причин столь долгой популярности 
фильма «Приключения Электроника» искусствоведы 
защитили более 10 диссертаций. О фактах, с которыми 
еще не знакомы любящие этот фильм зрители, 
рассказывает рубрика «Старое кино». 

в близнецов Вову и Юру. Поклонники 
расписывали подъезды, кидали в 
двери помидоры и мелом на полдвора 
писали «Мы вас любим!»… Мальчики 
получали громадное количество пи-
сем. Заваливали письмами и газету 
«Пионерская правда».

После выхода картины родителям 
приходилось несколько раз менять 
номер телефона. Позже братья Тор-
суевы снялись еще в трех фильмах: 
«Незнайка с нашего двора», «Вене-
цианское зеркало», «Русские братья». 
На этом их киноистория закончилась. 
В последние годы они периодически 
появляются на экранах, но только в 
связи с воспоминаниями о фильме 
«Приключения Электроника». 

Чижиков-Рыжиков 
и все-все-все  

Почти никто из снимавшихся в 
«Приключениях Электроника» детей 
профессиональным актером не стал.

Василий Скромный (он же Макар 
Гусев) закончил театральную школу, 
снялся в пяти фильмах, а потом ушел 
в мореходное училище и во флот. Он 
такой же рыжий, конопатый, только 
теперь еще и усатый. Голос у него тоже 
не изменился. Кстати, в фильм Гусев 
свалился буквально с неба, точнее, 
скатился с перил. Когда утвердили на 
роль братьев Торсуевых, возникла 
проблема. По задумке Гусев должен 
был быть на голову выше Сыроежкина и 
Электроника, а оказалось, что хулиган-
верзила им по плечо. Пришлось искать 
нового Гусева. Васю Скромного нашли 
в одесском интернате. Он скатился с 
лестничных перил прямо под ноги по-
мощнику режиссера. 

Чижиков-Рыжиков Женя Лившиц 
живет в Германии. Он музыкант, играет 
в Дюссельдорфском симфоническом 
оркестре. Он такой же рыжий, малень-
кий и веселый. 



№31 [398] 30.07.2010 – 5.08.2010 25www.b-g.by сушите весла

Волонтеры поделились с корреспондентом «БГ» 
интересными наблюдениями и курьезными 
случаями, приключившимися с иностранными 
спортсменами во время их пребывания в Бресте. 

Я Коля!
Курьезный случай произошел в одном из ресторанов Бреста. 

Представительница команды Германии обратилась к бармену 
с просьбой «Wasser» (пер. с немецкого – вода). Сотрудник ре-
сторана не сразу понял, что хочет иностранка. Когда же немка 
повторила свою просьбу «Wasser», бармен обиженно ответил: 
«Я не Вася, я Коля!»

Такси на Дубровку!
Четверо иностранцев, проживающих в одной из центральных 

гостиниц города, решили посетить ночную дискотеку. Волонтеров 
в такое время уже по близости не было, поэтому спортсменам при-
шлось обходиться своими силами. Остановив на улице такси, гости 
попросили водителя отвезти их в Planet Rock. Неизвестно, какими 
кругами и как долго предприимчивый таксист возил гребцов, но в 
результате за дорогу им пришлось выложить 60 евро.

Языковой барьер
Некоторые работники общепита искренне верят в то, что чем 

громче иностранцу кричать, тем понятнее для него будет русская 
речь. Бармен одного из городских кафе три раза с нарастающими 
децибелами прокричала иностранцу «3 750 рублей». А тот все ни-
как не мог понять, сколько стоит бутылка белорусского пива. Голос 
продавщицы и барабанные перепонки гребца спас калькулятор, 
на котором работница бара ловко набрала необходимую сумму.

В такой же ситуации оказался и еще один иностранный спорт-
смен, наблюдавший за церемонией открытия с трибун. Только в 
данном случае девушка, торгующая мороженым и холодными 
напитками, решила не утруждать себя долгими числовыми махи-
нациями с вычислительной техникой, а просто залезла в кошелек 
гребца, отсчитала нужную сумму и выдала сдачу. Иностранец в 
честности девушки не усомнился, но был искренне удивлен.

Смекалистые водители
С проблемой языкового барьера сталкивались также и води-

тели автобусов, которые развозили спортсменов из гостиниц к 
гребному каналу. Однако им на помощь приходили иностранные 
слова из школьной программы или подручные средства. Так, 
водитель одного из автобусов пытался донести до немцев и 

Белорусы          шестые, а могли бы быть четвертыми

Чемпионат мира закончился, а копилка 
белорусской сборной новыми медалями 
не пополнилась. Тем не менее 
в общекомандном медальном зачете
наша сборная занимает шестое место.

Станислав КОРШУНОВ, фото автора

Благодаря Екатерине Шлюпской и Татьяне Кухта, 
завоевавшим серебро в классе парных двоек, и Елене 
Кривошеенко, ставшей чемпионкой мира в классе 

лодок-одиночек (легкий вес), в общекомандном зачете 
наша сборная заняла шестую позицию. Если бы наша 
спортсменка Татьяна Кухта смогла взять золото еще 
и в одиночке, тогда мы разделили бы четвертое место 
рейтинга с командой Греции. Но, увы, фортуна от нас 
отвернулась.

Первое место зачета занимает одна из самых больших 
по количеству заявленных спортсменов сборная Герма-
нии. Она увезла домой 12 медалей, в том числе 5 золотых, 
3 серебряные и 4 бронзовые. На второй позиции – США. В 
копилке американцев 7 наград: три золота, одно  серебро и 

три бронзы. Столько же медалей и у Великобритании, но 
золото всего одно, поэтому гребцы с Британских островов 
занимают лишь пятую строчку рейтинга.

Россияне успели завоевать две серебряные награды. 
Для них чемпионат закончился на 13-й позиции. По-
следнюю строчку рейтинга с одной бронзовой медалью 
занимают сборные Бразилии, Дании и Украины.

Всего на чемпионате мира по академической гребле 
среди спортсменов до 23-х лет было разыграно 63 меда-
ли: по 21 каждого достоинства. Из них 36 у мужчин и 
27 у женщин.

Слухи и курьезы чемпионата мира 
французов, что до «Интуриста» можно добраться на двух автобу-
сах. Обе команды были многочисленны – в одном транспортном 
средстве их просто не увезти. По-русски они, конечно, ни бум-бум. 
Порывшись в памяти, водитель не смог вспомнить необходимые 
иностранные слова, но не растерялся. Мужчина с помощью 
мобильного телефона вышел в Интернет и, воспользовавшись 
электронным переводчиком, сумел на немецком объяснить ино-
странцам, что в «Интурист» едут два автобуса.

Части тела
Питание иностранных гостей было организовано в тех же 

гостиницах, где они жили. В большинстве случаев спортсмены 
были удовлетворены качеством пищи, но были и исключения. 
Так, в одном ресторане, где ужинала сборная Канады, официанты 
подали спортсменам говяжьи языки. Смущенные внешним видом 
экзотического блюда, гости приступать к трапезе не спешили, а 
когда волонтеры перевели, что лежит у них в тарелках, так и вовсе 
пришли в ужас. «Мы люди неприхотливые в отношении пищи, но, 
пожалуйста, подавайте нам обычную еду. Не надо нам больше ни 
языков, ни ушей, ни других частей тела», – попросили канадцы. 
Они были не единственные, кто отказался пробовать блюдо. К 
канадцам присоединились практически все спортсмены, которые 
ужинали в тот день в этом ресторане.

P. S. Перечисляя достоинства этого чемпионата, исполни-
тельный директор Международной федерации гребли Мэтт 
Смит в первую очередь отметил слаженную работу брестских 
волонтеров. Именно они с утра до позднего вечера работали на 
имидж нашей страны. Ведь без помощи волонтеров впечатления 
иностранцев от недолгого пребывания в нашем городе были бы 
смазанными и неполными.

Станислав КОРШУНОВ, фото автора

Победительницы в двойках (слева направо): серебрянная медаль – сборная Беларуси (Екатерина Шлюпская и Татьяна Кухта), золото – сборная Германии, бронза – сборная США

Больше фото, видео, а также мини-интервью с тренером 
австралийской сборной Джейсоном Лейном

ищи на www.b-g.by 
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Однако первые два матча новобран-
цев показали, что полезность пинчани-
на Виталия Кибука пока значительно 
выше. После гола в кубковом поединке 
удачливый новичок забил решающий и 
единственный мяч в гостевой встрече 
против «Витебска».

Всю встречу витебляне, не имевшие 
на скамейке достойных выхода на поле 
штыков, отчаянно сопротивлялись бойко 
выглядевшей «Динамо»-машине. У брест-
чан неплохие возможности едва не 

Королева спорта
разместилась в Барселоне

В испанской Барселоне старто-
вал чемпионат Европы по легкой 
атлетике. В первый соревнова-
тельный день успели отличиться 
белорусские толкательницы ядра, 
вышедшие в финальную часть со-
ревнований.

Лучший результат в квалификации среди бело-
русок показала Наталья Михневич (18,46 м), и лишь 
2 см ей уступила брестчанка Надежда Остапчук, вы-
игравшая перед барселонскими стартами очередной 
этап «Бриллиантовой лиги» в Монако. Именно с ней 
связаны основные надежды на золото сборной Белару-
си в этой дисциплине. Третьей квалифицировавшейся 
белоруской стала Янина Провалинская-Корольчик, 
толкнувшая снаряд на 17,68 м. В ближайший сорев-
новательный день они поборются за места на пьедес-
тале в финальной части соревнований.

Победное начало
В австрийской Вене проходит предварительный 

этап чемпионата Европы по хоккею на траве (дивизи-
он «Трофи») среди юниоров. 

Наша молодежная команда, составленная при 
большом участии брестских спортсменов, в старто-
вом матче минимально одолела чешскую дружину со 
счетом 2:1. Теперь ей предстоят важнейшие поединки 
против хозяев чемпионата и украинцев, по результа-
там которых два лучших коллектива продолжат борь-
бу за выход в элитный дивизион континентального 
первенства.

А белорусские юниорки уже выступают в ком-
пании сильнейших, соревнуясь во французском 
Лилле. Наши девушки сначала обыграли команду 
Шотландии (4:2), а затем уступили сборной Герма-
нии (1:5). Теперь белорусской дружине предстоит 
игра против испанок.

Удачливый новичок

воплотили в голы на стыке таймов Пан-
ковец и Мозолевский.

Проходивший без голов матч подарил 
эмоционально яркую концовку. На послед-
них минутах основного времени хозяева 
поля имели две шикарные возможности 
вырвать победу в этом упорном поединке. 
Но сначала вратарь брестчан Александр 
Плотников фантастически среагировал 
на удар головой Баранка с трех метров, а 
через минуту Усов из-за сегмента штраф-
ной угодил в перекладину.

Расплата за неиспользованные воз-
можности наступила на 4-й добавлен-
ной минуте встречи. Панковец правым 
флангом примчался с мячом в штрафную, 
откуда низовой передачей и нашел набе-
гающего Кибука. Удар вышедшего на за-
мену вместо Романа Василюка форварда 
оказался неотразимым (1:0).

А ранее в Доме футбола прошла же-
ребьевка 1/8 финала Кубка Беларуси. 
Здесь брестским динамовцам явно не 
повезло: фортуна свела их с самым 
сильным соперником – борисовским 
БАТЭ. С ним наша команда сыграет 
27 октября. А пинская «Волна» 22 сен-
тября померяется силами с солигорским 
«Шахтером».

Андрей ЛОЖКИН

В преддверии последнего, третьего, круга чемпионата 
Беларуси по футболу самым значимым приобретением 
брестского «Динамо» казался грузинский
опорный защитник Кварацхелия. 

Наставник гребцов (Романа Будько и 
Сергея Володько) Александр Попенко вы-
разил обеспокоенность тем, что ребятам 
придется выступать не на своей лодке. 
«Здесь вся проблема кроется в сложно-
сти и дороговизне ее транспортировки. 
Поэтому парням придется практически 
перед самым стартом сесть в совершенно 
незнакомую им лодку и как можно скорее 
в ней освоиться», – пояснил тренер.

Проблемы с инвентарем возникли и у 
лучницы Ирины Гуль. По всей видимости, 
спортсменке придется стрелять из муж-
ского лука, поскольку ее лук сломался. 
Начальник управления физической куль-
туры, спорта и туризма Брестского облис-
полкома Николай Хевук пообещал решить 
вопрос с луком, однако произойдет это, 
скорее всего, уже после Сингапура.

В какой-то мере сорвалась подготовка 
к первенству и у Ксении Фоминых. «Вся 
команда готовится к ЧМ по пулевой 
стрельбе, а она выпала из этой подготов-
ки. Но девушка все равно готовится, хоть 
в этот последний кусочек времени она 
никуда и не попала. Ну, хоть немножко 
отдохнет, наберется сил перед стартом», – 
отшутился бывший тренер спортсменки 
Владимир Перепелицин.

Наши спортсмены приедут в Сингапур 
за несколько дней до начала соревнова-
ний – 11 августа. Всего в Азию отправятся 
50 участников, которые будут бороться за 
победу в 22 видах спорта. От Брестчины 
в сборную отобрали 8 человек.

Пинчанка Виктория Колб посоревну-
ется на играх с сильнейшими толкате-
лями ядра, а спортсмен из Барановичей  
Андрей Чурило постарается прыгнуть 
лучше всех в высоту. Брестчанин Роман 
Будько и пинчанин Сергей Володько 
представят область на мировом форуме 
в академической гребле, а жительница 
города над Бугом Ксения Фоминых – в пу-
левой стрельбе. Ее землячка Ирина Гуль 
постарается показать лучший результат 
в стрельбе из лука, жительница Березы 
Дарья Липинская выступит в составе 
национальной сборной по баскетболу, 
спортсмен из Барановичей Александр 
Шмаков продемонстрирует всему миру 
свои навыки по таэквондо.

Несмотря на все сложности и шеро-
ховатости, ребята полны оптимизма и 
веры в победу, так как отборочный этап 
был не из легких и многим пришлось 
серьезно побороться за лицензию на 
Олимпиаду. Пожелаем нашим землякам 
удачи в нелегкие 13 дней Олимпийских 
игр в Сингапуре!

Дмитрий КУХАРЧУК

В Сингапур со своей лодкой не ездят?
Первые летние юношеские Олимпийские игры стартуют 
в Сингапуре уже скоро – 4 августа. Несмотря на то что до начала 
соревнований остается всего 2 недели, подготовка наших 
спортсменов проходит не всегда гладко. Своими проблемами 
и опасениями тренеры поделились 26 июля в олимпийском 
пресс-центре «Сингапур - 2010» на встрече с журналистами.

спорт и туризм
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